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———全市民营企业家恳谈会侧记

这是一次零距离的倾听， 也是一次心贴心的
交流， 畅通了政企沟通渠道。

3 月 8 日上午， 全市民营企业家恳谈会在市政
务中心召开。 市委书记任泽锋和市几大班子领导
出席会议， 市经信、 财政、 金融、 科技、 政务服
务等职能部门负责人悉数到场， 与 16 位民营企业
负责人齐聚一堂， 围绕畅通政企沟通渠道、 为民
营企业办实事解难题 、 全面构建亲清政商关系 、
促进民营经济发展壮大等主题进行敞开心扉的交
流， 倾听民营企业家内心最真实的声音， 用政策
举措为民营企业家撑腰鼓劲， 以政企的 “双向奔
赴” 为推动淮南高质量转型发展增添新动力。

会场始终洋溢着热烈融洽的气氛， 激荡着对
淮南美好未来的强大信心。 “这是一场政企同心、
共赴高质量转型发展的 ‘春日之约’。” 参会的民
营企业家们纷纷表示， 这场恳谈会诚意满满、 干
货满满， 拉近了政企之间的距离， 让民营企业家
吃下了 “定心丸”， 真正让民营企业家站 “C 位”、
唱主角。

倾听， 面对面倾听民营企业家内心最真实的
声音

民营企业家恳谈会制度是政企沟通的重要渠
道， 是服务企业的重要制度性安排。 听取民营企
业家的意见建议， 是这次恳谈会的主要目的之一。

“这次会议， 我们邀请了来自不同行业、 不
同类型的 16 家民营企业， 主要是看一看大家的发
展情况， 听一听大家的意见建议， 帮助解决生产
经营中存在的困难和问题， 推动惠企服务不断深
化， 让广大民营企业和民营企业家吃下定心丸 、
安心谋发展。” 会上， 市委书记任泽锋的讲话情真
意切。 企业家们敞开了心扉， 纷纷打开了话匣子。

创新是引领发展的第一动力。 “建议政府部
门加大对企业技术创新的支持力度， 通过设立专
项资金、 提供税收优惠等方式， 鼓励企业加大研
发投入， 提高技术水平， 增强市场竞争力。” 安徽
中腾汽车零部件有限公司董事长杨军说。

人才兴则企业兴。 “变速箱作为汽车核心零
部件之一， 技术门槛相对较高。 希望政府部门帮
助搭建企业与高校合作的桥梁， 联合培养高精尖
人才。” 安徽坤泰车辆动力科技有限公司董事长戎
蓓说。

良好的营商环境是生产力、 竞争力。 “目前，
企业正积极做好投产前的准备工作， 建议市级层
面办理的相关第三方手续能简化并在网上办理。”
淮南玖泰环保科技有限公司副总经理陈宏梅说。

延伸产业链有利于形成产业集群。 “建议市
直相关部门助力毛集实验区招商引资， 引进眼镜
相关产业， 建设毛集眼镜产业园。” 淮南市利豪眼
镜有限公司总经理陈冠本说。 “一个地区要培育
一个产业， 必须积极招引相关产业， 形成产业链，
建立产业生态， 产生集聚效应。” 淮南市万维机电
有限公司总经理沈之柱说。

金融是经济的血脉。 “希望相关部门帮助企
业拓宽融资渠道， 解决生产阶段的流动资金问题，
保证企业顺利投产运营。” 淮南市赛纬电子材料有
限公司总经理韩晖说。

……
“一家人不说两家话”。 座谈交流中， 16 位民

营企业家结合企业自身发展实际需求， 围绕政策
支持、 要素保障、 人才引育、 创新研发、 市场开
拓等提出意见建议。

解题， 实打实解决民营企业家们最关心的问
题

当天的恳谈会， 也是一场现场办公会。
“各位企业家反映了一些问题、 提出了一些

建议， 市直相关部门要逐条梳理、 建立台账， 认
真研究解决， 抓好跟踪落实。” “要立足全局、 举
一反三， 拿出系统性解决方案， 做到 ‘回应一个
诉求、 解决一类问题、 提升一个领域’”。 针对企
业家们提出的意见建议， 市委书记任泽锋边听边
记、 积极回应， 并坚持事不避难， 要求相关部门
列出清单、 抓紧研究， 制定系统性解决方案， 确
保件件有着落、 事事有回音。

企业有所呼， 政府有所应。 “企业发展中的
痛点难点堵点 ， 就是我们工作的着力点和发力
点。” 市直相关部门负责人纷纷表示， 将坚持知责
于心、 担责于身、 履责于行， 全面提升工作效能，
及时帮助企业解决困难， 当好民营企业的贴心人、
服务员。

强化部门联动， 打好为企服务 “组合拳”。 我
市将着力推进企业减负降本， 持续落实好结构性
减税降费政策， 全面梳理各类资金补贴、 税收优
惠等政策条件， 强化大数据分析支撑， 精准匹配
符合政策的企业和各类市场主体， 变 “人找政策”
为 “政策找人”， 推动更多惠企政策资金 “直通、
直达、 直享”。 着力加强要素服务保障， 在融资方
面， 推动 “税融通” 等创新型业务提质增效， 不
断提高续贷过桥资金使用效率， 进一步提升金融
服务的覆盖率 、 可得性 、 满意度 ； 在用工方面 ，
扎实开展 “三级三方服务千企” 活动， 深入开展
“千企进校园、 万岗进万家” 活动， 全方位保障好
企业用工需求； 积极搭建校企合作平台， 对重点
企业长期缺口较大的职业 (工种） 实施 “订单式
培养” “定向式培养”， 为企业发展提供技能型人
才支撑。 着力健全诉求解决机制， 完善民营企业
家恳谈会制度 ， 用好 “民声呼应 ”、 为企服务平
台、 “12345” 营商环境监督分线等载体， 对各类
诉求实行 “企业点单、 政府接单、 督查跟单、 办
结销单” 的清单化闭环式办理， 做到第一时间响
应、 第一时间解决、 第一时间反馈， 确保事能解
决、 企业满意。

政府有为， 企业有感。 “市委、 市政府对民
营企业高看一眼、 厚爱三分， 坚持把民营企业的
事当成自己的事， 把民营企业的困难当作自己的
困难， 真心实意为企业解难， 让我们很暖心， 更
加坚定了扎根淮南、 做大做强的决心和信心。” 万
泰电子股份有限公司董事长余子先感言。

鼓劲， 真心实意为民营企业家撑腰加油打气
民营经济有活力， 城市发展增底气。 “近年

来， 市委、 市政府采取一系列举措促进全市民营
经济加快发展， 取得了明显成效。 我们要深入实
施民营经济上台阶行动， 鼓励、 支持、 引导民营

企业走好高质量发展之路。” 市委书记任泽锋的讲
话鼓劲提气， 真心实意为民营企业家撑腰打气。

“民营企业家是淮南最宝贵的财富， 不仅是
淮南的建设者 、 合伙人 ， 更是这座城市的家人 、
亲人。” 市直相关部门负责人纷纷表示， 将始终把
支持民营企业和民营企业家健康成长放在突出位
置， 在推动民营企业做大做优做强上出更实举措，
营造尊重企业家、 爱护企业家、 支持企业家的浓
厚氛围。 积极引导广大民营企业坚持长期主义 ，
深耕细分领域 ， 不断增品种 、 提品质 、 创品牌 ；
加快构建大中小企业协调发展的良好生态， 梳理
一批全省民营企业百强培育对象 ， 做好投融资 、
技术对接等服务， 推动企业做大做强； 健全覆盖
中小企业成长全生命周期的培育体系， 打造一批
在细分行业市场占有率高的专精特新 “小巨人 ”
企业； 支持民营企业参加广交会、 进博会等各类
展会， 加大对民营企业出口的信保、 信贷等支持
力度， 帮助更多民营企业开拓海外市场、 抢抓更
多订单。

水深则鱼悦， 城强则贾兴。 “营商环境是生
产力、 竞争力， 是促进民营经济发展壮大的关键
因素， 怎么重视、 怎么抓都不为过。 我们要推动
营商环境持续优化， 真正把想企业之所想、 想企
业之将想、 想企业之未想落实到每个层级、 每个
部门的行动上 ， 让我们的营商环境经得起比较 、
经得起打听。” “我们将把联系和服务民营企业作
为本职， 在思想上更加重视民营企业、 感情上更
加贴近民营企业、 行动上更加关爱民营企业。” 市
委书记任泽锋的讲话掷地有声， 现场响起热烈掌
声， 企业家们激动的心情溢于言表。

良禽择木而栖。 “我们将着力优化政务服务
环境， 立足 ‘高效办成一件事’， 为企业提供 ‘一
件事一次办’ ‘一类事一站办’ 服务， 让企业办
事不用求人、 办事便捷高效。” 市直相关部门负责
人表示， 将切实维护企业合法权益， 全面落实公
平竞争政策制度， 对各类市场主体做到 “一碗水
端平”； 始终把民营企业和民营企业家当作自己
人， 做实做细重商、 安商、 亲商、 暖商、 护商等
各项工作， 真正让企业家更暖心舒心安心， 从内
心深处为淮南的营商环境点赞， 全力打造 “经得
起比较、 经得起打听” 的营商环境。

“一个尊重企业家， 弘扬企业家精神的城市，
一定是一座充满希望的城市。” “政府部门诚意满
满， 恳谈会干货满满， 作为民营企业家更是信心
满满、 干劲十足。” “我们一定牢牢把握淮南发展
机遇， 做大做强企业， 提高市场竞争力， 以新业
绩回报这片发展热土 。” ……这场高质量的恳谈
会， 为民营企业发展注入了 “强心剂”。

一条心、 一起拼、 一定赢！ 企业家们纷纷表
示， 淮南营商环境好、 创新氛围浓、 发展机遇大，
将以主人翁姿态投身淮南高质量转型发展实践 ，
争当招商引资、 项目建设的生力军， 帮助淮南招
引更多的项目、 人才和资本， 带动更多上下游企
业、 要素资源集聚淮南， 为重振老工业城市雄风、
加快建设现代化美好淮南贡献民企力量。
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